

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 21 de enero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Se reanudaron las clases en la UAEM

Nacional: Revela INEA causas del rezago educativo

Internacional: Descubren capacidad de simios para controlar el fuego

SALUD:

Estatal: Dan nuevas ambulancias a delegación del ISSSTE

Nacional: Nevadas y vientos en el norte del país

Internacional: Grupo de patologías, el cáncer cerebral agresivo

ECONOMÍA:

Estatal: Habrá cinco mil créditos del Infonavit para Morelos

Nacional: Avance del PIB en 2010-2011 apenas recuperará la riqueza perdida en 2009: BM

Internacional: Mejoran Wells Fargo y US Bancorp; Bank of America pierde 5 mil 200 mdd

POLÍTICA:

Estatal: Aplica PGJ examen antidrogas a policías ministeriales

Nacional: Abusos “aberrantes” de soldados en operativos anticrimen: HRW

Internacional: Haití: primera ocupación militar del poder “inteligente”

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Se reanudaron las clases en la UAEM”

De manera formal inició ayer el semestre enero-junio 2010 para los niveles medio superior y superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Mientras que los trabajadores administrativos regresaron a laborar desde el pasado día 7 de enero, los académicos lo hicieron este miércoles al inicio del semestre en el que se inscribe un periodo más de vacaciones en abril por la Semana Santa. De acuerdo con el calendario escolar, en el nivel superior de la UAEM, el semestre inicia el 20 de enero y concluye el 19 de junio. Se consideran como fechas de asueto el lunes 1 de febrero, el lunes 15 de marzo y el periodo vacacional por Semana Santa inicia el 29 de marzo y concluye el 9 de abril. En el mes de mayo no se considera laborable el día primero ni el lunes 10 y es el 19 de junio cuando se marca como término de las clases para dar inicio a partir del día 21 del mismo mes con el periodo de exámenes que concluye el 3 de julio.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera).

“Reclama SITUAEM cumplimiento de compromisos”

En lo que es el segundo día de negociaciones en la presente semana, el Sindicato Independiente de Académicos (Sitauaem) se reunió ayer con la comisión revisora encabezada por el secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, en la que se analiza en primera instancia lo relativo a los incumplimientos del pacto laboral del año pasado. Mario Cortés Montes, secretario general del Sitauaem, entrevistado durante el primer receso de la sesión de trabajo, comentó que son 47 los puntos considerados como violaciones a su contrato colectivo de trabajo, entre las que destacó lo referente al pago de quinquenio y el finiquito de trabajadores jubilados. De igual manera, dijo, se ha planteado la solicitud del cumplimiento del acuerdo de 2009 de incrementar 4 días de aguinaldo y con base en ello plantear la negociación. “Estamos pidiendo se nos cumpla este acuerdo y se pacten al menos otros cuatro días para el próximo año, pero estamos abiertos a escuchar qué proponen las autoridades de la universidad”, dijo Mario Cortés. También comentó que otro punto importante es el finiquito, porque al trabajador académico se le considera el pago en salarios mínimos cuando realmente no gana salarios mínimos. “En ese sentido la UAEM tiene muy claro, los abogados de ambas partes han entendido y se definirá entre el viernes y el lunes esta situación antes de llegar a asamblea general el miércoles siguiente y dar a conocer los avances y tomar una decisión”.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Inicia STAUAEEM negociación”

La reparación de alrededor de 40 violaciones a su Contrato Colectivo de Trabajo será el tema que presentará esta mañana el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Stauaem), al iniciar hoy las negociaciones de su pliego petitorio con emplazamiento a huelga con las autoridades universitarias. “Nuestra intención es primero revisar las violaciones al contrato colectivo de trabajo, que son alrededor de 40, y entendemos que serán muy tardadas las pláticas porque ya tenemos en puerta la fecha del emplazamiento”, dijo Moisés Rueda Romero, secretario general del Stauaem. “Vamos a solicitar que el incremento al salario sea superior al logrado por los trabajadores de la UNAM. Siempre han manejado el parámetro de que la UNAM negocia primero y no es así, el año pasado nosotros negociamos con el presupuesto del 2009 el incremento salarial del mismo año y la UNAM revisó su incremento salarial con el porcentaje de ese mismo año, por lo que las condiciones son las mismas”, dijo Rueda Romero al señalar que para este año se espera mayor presupuesto para los universitarios.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Nacional:

“Revela INEA causas del rezago educativo”

El rezago educativo del país en mayores de 15 años de edad es de 33 millones de mexicanos y sus causas obedecen a una herencia histórica por insuficiencia de recursos económicos y la resistencia cultural que aún existe en el Estado mexicano, afirmó el director del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Juan de Dios Castro Muñoz. Estimó que al “ritmo que vamos (con el nivel de inversión actual) hasta dentro de 30 años se podría abatir el rezago, el cual se refiere a la población analfabeta o que no cursó primaria ni secundaria.

La Jornada, p.33, (Gabriel León Zaragoza).

“El bioterio del Cinvestav provee 45 mil roedores para investigación”

En condiciones de completa esterilidad y bajo un estricto control del microclima, cada año se producen más de 45 mil roedores inmunodeficientes y libres de patógenos específicos en el bioterio del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, destinados a programas de investigación de frontera. Jorge Fernández Hernández, jefe de la Unidad de Producción y Experimentación de Animales de Laboratorio del centro, indicó que se cuenta con 45 especies genéticamente modificadas que se distribuyen a 17 instituciones públicas en el país. Agregó que para 2012 se prevé contar con nuevas instalaciones, con una inversión de 80 millones de pesos, a fin de ampliar la capacidad instalada y adquirir equipamiento de punta. René Asomoza Palacio, director general del Cinvestav, agregó que el proyecto forma parte de un complejo multidisciplinario en el que se invertirán este año cerca de 35 millones de pesos para la construcción de aulas, laboratorios y una biblioteca que permita impulsar una nueva forma de trabajo y organización, que fortalezca la vinculación entre distintas áreas del conocimiento.

La Jornada, p.2a, (Laura Poy Solano).

Internacional:

“Descubren capacidad de simios para controlar el fuego”

Se ha observado a chimpancés ejecutando una danza del fuego frente a incendios forestales, lo cual forma parte de un conjunto de conductas extrañas que podrían indicar que el pariente más cercano del hombre tiene capacidad de entender e incluso controlar el fuego. En vez de huir de los incendios, los chimpancés parecían vigilarlos con atención, sin mostrar los signos de temor que otros animales exhiben. Su líder –el macho alfa– incluso ejecutó un despliegue ritual de frente a las llamas. Las observaciones podrían arrojar luz sobre en qué momento los antepasados del hombre lograron dominar el fuego, etapa crucial en la evolución humana. Según científicos, si los chimpancés son capaces de entender la naturaleza del fuego, entonces lo mismo debió de ocurrir con los antepasados simioscos y de cerebro pequeño de los humanos, hace millones de años.

La Jornada, p.3a, (Steve Connor).

SALUD:

Estatal:

“Dan nuevas ambulancias a delegación del ISSSTE”

La delegación estatal del ISSSTE recibió dos ambulancias nuevas, con un costo individual de 632 mil 964 pesos y una inversión total de 1 millón 263 mil 928 pesos, con lo que su parque vehicular es ahora de 15 unidades, suficientes para atender la demanda de los derechohabientes. Verónica Solano Flores, delegada estatal del ISSSTE, especificó que cada una de estas ambulancias es una camioneta tipo Van marca Ford y servirán para el traslado de pacientes cuya condición no sea de urgencia. Las ambulancias, añadió, tienen colocado un aislamiento térmico acústico con lo que se asegura un confinamiento superior para los pacientes, se evita la creación de focos de infección, y la filtración de humedad, polvo y suciedad. La servidora pública federal destacó también que las ambulancias tienen sistema de aire acondicionado, constan de cuatro anaqueles para la colocación de materiales de curación o equipo, un espacio para alojar la camilla marina en un punto cercano a la puerta trasera para su fácil y rápido manejo, con un espacio para alojar dos camillas rígidas en su interior, tanque de oxígeno de 3 metros cúbicos con manómetro, flujómetro y regulador, así como dos tomas de oxígeno.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor)

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2317:dan-nuevas-ambulancias-a-delegacion-del-issste-&catid=42:local&Itemid=63

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán).

“Abrirán 369 nuevas plazas para enfermeras en el IMSS”

Las enfermeras del Seguro Social van a la vanguardia en la profesionalización y en una nueva cultura de desarrollo humano y de solidaridad con el dolor de los pacientes, afirmó ayer el líder de la Sección XIX del SNTSS, Efraín Ramírez Delgado, quien conjuntamente con la delegación estatal del IMSS puso en marcha las Quintas Jornadas de Enfermería y destacó que el 60 por ciento de las mujeres de la bata blanca cuentan con una licenciatura. Anunció que en los próximos meses habrá 360 nuevas plazas, pues se autorizó un incremento del 15 por ciento en la plantilla del gremio. En el auditorio del Hospital General de Plan de Ayala, acompañado de Rodolfo Ruiz y Laura Ocampo, del área sindical de capacitación y adiestramiento, y de Marco Antonio Albarrán Olmos, secretario de Prensa, el dirigente enfatizó que en la actualidad existe una plantilla de alrededor de mil 200 enfermeras en hospitales y unidades médicas de todo el estado y se prevé que la matrícula crezca en un 15 por ciento o sea 360 en los próximos meses. *El Regional del Sur, (Roberto Heredia).*

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2318:abriran-369-nuevas-plazas-para-enfermeras-en-el-imss&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Nevadas y vientos en el norte del país”

Los frentes fríos 24 y 25 provocaron ayer nevadas, precipitaciones de aguanieve y vientos hasta de 40 kilómetros por hora en los municipios de Temósachic, Madera y Casas Grandes, Chihuahua, así como en las zonas serranas de Baja California y el noreste de Sonora. El tramo carretero Agua Prieta-Janos, en esta última entidad, fue cerrado durante varias horas. Para este miércoles se espera que persista el descenso de la temperatura. Mientras, el puerto de Veracruz fue cerrado a la navegación debido a bruma en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río, reportó Protección Civil estatal.

La Jornada, p.26, (U. Gutiérrez y R. Villalpando, A. Heras, corresponsales, y Notimex).

Internacional:

“Grupo de patologías, el cáncer cerebral agresivo”

La forma más frecuente y agresiva de tumor de cerebro, el glioblastoma, no es una sola enfermedad, sino un conjunto de patologías, según un estudio publicado el martes en la revista Cell Press, el cual podría ayudar a desarrollar tratamientos directos más eficaces. Los nuevos trabajos genéticos sugieren que el glioblastoma multiforme representa varias enfermedades, cada una con un origen molecular distinto. El hallazgo ofrece una base sólida de investigación para el desarrollo de nuevas terapias individualizadas, que podrían mejorar el pronóstico, casi siempre sombrío de este devastador cáncer. La mayoría de las personas que padecen este tumor mueren unos 14 meses después del diagnóstico.

La Jornada, p.3a, (Afp).

“Nuevo sismo en Haití asesta golpe psicológico a la población”

Esta noche casi nadie duerme dentro de sus casas en esta ciudad. La fuerte sacudida sísmica de esta mañana, de 6.1 grados en la escala de Richter, aunque sólo duró unos segundos y ya no provocó mayores daños –salvo derrumbes de las edificaciones más dañadas y ya deshabitadas– golpeó psicológicamente a la población. Esto no para, Dios mío, gritaba una mujer con los brazos extendidos. Y un joven reflexivo sentenció, mientras observaba desde la calle el perfil del resquebrajado palacio nacional, donde las cúpulas se deslizaron aún más: Haití no tiene suerte.

La Jornada, p.15, (Blanche Petrich).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Habrá 5 mil créditos del Infonavit para Morelos”

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), proyecta para 2010 la colocación de hasta cinco mil créditos para la adquisición de casas habitación en Morelos. Mónica Pineda Antúnez, delegada de la dependencia en la entidad, consideró que “hay muy buenas perspectivas” para el año que inicia, dado que la colocación de este número de créditos -que podría incluso hasta triplicarse hacia la segunda mitad del año-, traerá una derrama económica de 2 mil 500 millones de pesos y la generación de hasta 55 mil empleos en la industria de la vivienda y la construcción.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/83020-habra-5-mil-creditos-del-infonavit-para-morelos>

“La zafra cañera no se vio afectada por las bajas temperaturas”

Las heladas registradas en las últimas semanas en el estado de Morelos no han afectado la zafra cañera, por lo que se prevé que la molienda termine a tiempo y con un alto rendimiento, aseguró Roberto Ruiz Silva, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Morelos. Señaló que desde el inicio de la zafra no se han registrado interrupciones y por la buena planeación y mantenimiento preventivo a los ingenios azucareros de Zacatepec y Cuautla, la zafra marcha a buen ritmo. “El ingenio ha estado moliendo por día más de lo que normalmente se muele. Quiero decirte que en alguna época el ingenio molía 3 a 4 mil toneladas diarias. Actualmente está moliendo hasta 7 mil toneladas diarias, inclusive en algunos momentos la capacidad de abasto de los productores porque ellos son los que contratan a los cortadores de caña se ha visto rebasada, lo que ha provocado tiempos perdidos, pero yo creo que vamos a salir bien.” Ruiz Silva indicó que por las condiciones de la maquinaria de los ingenios y el buen estado de las cañas en campo se prevé moler la totalidad de la caña y terminar la zafra en el mes de mayo (como el año anterior).

La Unión de Cuautla, p.8, (La Unión de Cuautla).

“Preocupa desempleo al IMSS”

El secretario general de la sección 19 del Sindicato de Trabajadores del Seguro Social, Efraín Ramírez Salgado, dijo que la inseguridad en Morelos aumentó el desempleo, tras el cierre de importantes fuentes de trabajo, como hoteles, restaurantes y comercios. Lo anterior, durante la Quinta Jornada de Capacitación de Humanismo, a la que acudieron más de mil enfermeras del Seguro Social. El dirigente sindical agregó que la disminución de trabajadores afiliados al IMSS genera la reducción de recursos económicos que permitan contratar a más personal e incrementar salarios a los trabajadores.

Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“El avance del PIB en 2010-2011 apenas recuperará la riqueza perdida en 2009: BM”

El Banco Mundial aseguró este miércoles que la perspectiva de crecimiento de México "se ve nublada" por la "preocupación" sobre la sustentabilidad a largo plazo de las cuentas fiscales. Mientras el discurso del gobierno mexicano asegura que este es el año de la recuperación, el organismo multilateral emitió un reporte en el que afirmó que el avance del producto interno bruto (PIB) del país esperado para 2010 y 2011 apenas servirá para recuperar la pérdida de riqueza provocada por la recesión de 2009. Los países que tienen un estrecho vínculo comercial con Estados Unidos fueron los más afectados por la recesión de 2009, año en que el producto interno bruto mundial descendió 2.2 por ciento, indicó el organismo en el informe Perspectivas económicas mundiales 2010, publicado ayer.

La Jornada, p.21, (Roberto González Amador).

“ABM: no preocupa aún el aumento de la morosidad en créditos hipotecarios”

El incremento en la morosidad entre los usuarios de crédito hipotecario "no es nada para preocupar todavía", afirmó Luis Peña Kegel, vicepresidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). El también director de HSBC México anticipó una reactivación del financiamiento bancario este año, después de la caída en 2009, aunque sostuvo que "en el nuevo ciclo de crédito habrá más cautela, se va a actuar con más cuidado por parte de los bancos y los usuarios". La cartera vencida entre usuarios de créditos bancarios para la compra de vivienda llegó en noviembre pasado a 15 mil 812 millones de pesos, el nivel más alto en seis años, e implicó un crecimiento anual de 53.5 por ciento, según el Banco de México.

La Jornada, p.21, (Roberto González Amador).

“Ocupa el DF el primer lugar en desocupación: Laura Velázquez”

El Distrito Federal se ubica en el primer lugar en materia de desempleo en el país, con la pérdida de 28 mil plazas el año pasado, principalmente en los sectores de la construcción, manufactura y electricidad, aunque en éste último no se considera a los 44 mil trabajadores de Luz y Fuerza del Centro, liquidados por una errónea estrategia federal, informó la secretaria de Desarrollo Económico, Laura Velázquez Alzúa. Asimismo, señaló que los productos de la canasta básica han subido un promedio de 60 por ciento.

La Jornada, p.28, (Laura Gómez Flores).

“Pactan Conagua y 80 consorcios aplicar mecanismos de ahorro”

Con el reconocimiento de que hay ciudades sin horizonte en cuanto a disposición de agua, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) acordó con 80 grupos empresariales, entre ellos Femsa, Modelo y Alpura –grandes consumidores del líquido– el cambio de sanitarios, regaderas y llaves, con el propósito de cuidar el recurso. Ayer se firmó la Iniciativa por el ahorro y uso eficiente del agua, con la cual los consorcios se comprometieron a promover dichas medidas en sus instalaciones y en los hogares de alrededor de 600 mil empleados. A la sede de la Conagua asistieron representantes del Grupo Carso, Coca Cola, Coparmex y Concamin, entre otros.

La Jornada, p.35, (Angélica Enciso).

“La producción de caña cae al nivel de los 60”

La producción de caña cayó a los niveles de la década de los 60, mientras la oferta de azúcar también tuvo un declive, al situarse en 4.9 millones de toneladas, volumen que se prevé sea igual en la zafra actual, por lo que la apertura de cupos de importación ayudará a frenar una excesiva especulación, dijo el dirigente de la Unión Nacional de Cañeros de la Confederación Nacional de Productores Rurales, Carlos Blackaller Ayala. Señaló que las importaciones deben utilizarse como mecanismo de equilibrio para complementar el abasto interno, no para sustituir la producción nacional. Se estima que la zafra sea suficiente para cubrir la demanda interna de 5 millones de toneladas de azúcar, el problema es que prácticamente no hay un inventario de seguridad y no se prevé que se establezca, pues por el alza de los precios internacionales, para los industriales será más atractivo exportar que mantener una reserva. Explicó que los cupos de importación por 550 mil toneladas del año pasado –de las cuales se importaron 450 mil– correspondieron a la zafra actual (2009-2010), por lo que la propuesta de la Secretaría de Economía de comprar en el exterior otras 450 mil, a partir de febrero –en plena zafra–, es una señal muy clara de control de precios, en un contexto internacional de las cotizaciones más altas en tres décadas.

La Jornada, p.35, (Matilde Pérez).

Internacional:

“Mejoran Wells Fargo y US Bancorp; Bank of America pierde 5 mil 200 mdd”

Los bancos estadounidenses Wells Fargo y US Bancorp reportaron este miércoles ganancias del cuarto trimestre mejores a las esperadas, por sus recientes adquisiciones, mientras que su rival Bank of America concluyó un año malo, con pérdidas que sumaron 5 mil 200 millones de dólares. Bank of America, el mayor banco estadounidense por activos, reportó una pérdida mayor a la prevista, golpeado por pérdidas crediticias y el pago del rescate estatal. Sin embargo, el banco dijo que sus problemas con el crédito comienzan a estabilizarse. Su provisión por pérdidas crediticias para el cuarto trimestre fue de 10 mil 100 millones de dólares, 14 por ciento menor a la del tercer trimestre.

La Jornada, p.23, (Reuters y DPA).

POLÍTICA:

Estatal:

“Aplica PGJ examen antidrogas a policías ministeriales”

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) aplicó exámenes antidoping a un grupo de agentes ministeriales, anunció la suspensión de un agente del Ministerio Público y la ejecución de una sanción a una trabajadora, que se quedaba con dinero de las cauciones. De acuerdo con la PGJ, ayer 68 agentes de la Policía Ministerial fueron sometidos a exámenes antidrogas en el Colegio Estatal de Policía. Medida como parte de los procedimientos de evaluación y control de confianza que exige la ley en materia de seguridad pública. Las pruebas toxicológicas fueron aplicadas por un laboratorio particular y los elementos que resulten positivos serán sometidos a procedimiento administrativo. Asimismo, la fiscalía sostuvo que este tipo de evaluaciones serán permanentes para todos los integrantes de la corporación.

La Unión de Morelos, p.15 (Maciel Calvo).

“Protestan vs. relleno en Amacuzac”

Pobladores del municipio de Amacuzac revelaron que la empresa Waste Co., SA de CV deforestó cerca de 10 hectáreas del predio conocido como Cerro de la Vieja, ubicado en la comunidad de Huajintlán, en los límites con Guerrero. “Esta empresa pretende utilizar este predio, considerado como área de conservación natural, para construir un relleno sanitario interestatal, es decir, que el estado de México, Distrito Federal, Guerrero, Oaxaca y Chiapas depositen sus residuos”, informó Onésimo Acosta Salgado, vecino de Amacuzac. Los pobladores comentaron que su principal preocupación es el impacto ambiental a barrancas, manantiales y ojos de agua, además del problema sanitario que se generaría para mil 600 familias.

Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz y Brenda Ramírez) y El Sol de Cuernavaca, p.6, (Andrés Lagunas).

“Firman pacto la Comuna y Corett para regularizar predios en Cuernavaca”

El Ayuntamiento de Cuernavaca y la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett) reafirmaron el convenio mediante el cual se dará certeza jurídica a miles de habitantes que no tienen la posesión legal de sus predios. Con la firma de convenio que realizaron ayer el edil capitalino, Manuel Martínez Garrigós, y el delegado de la Corett, Ascensión Pacheco Godínez, se confirma el compromiso para regularizar miles de metros en posesión de habitantes de 14 colonias de Cuernavaca que no tienen la certeza legal de sus terrenos.

Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel) y La Unión de Morelos, p.13, (Ana Mata).

“Grupo ciudadano se opone a trabajos del relleno sanitario”

Una vez más el grupo ciudadano de este lugar integrado por ex presidentes municipales, comisariados ejidales y ayudantes municipales se pronunciaron en rechazo de la continuidad de los trabajos del relleno sanitario que realiza la empresa Waste Co., SA de CV, en el cerro de La Vieja, ejido de la comunidad de Huajintlán, de este municipio. Los representantes del grupo ciudadano denunciaron la indiferencia de las autoridades de la CEAMA (Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente) y Semarnat (Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales), las que –dijeron– permiten la destrucción de la zona protegida de este cerro que se encuentra dentro de lo que es la Sierra de Huautla. “Continúan con la tala clandestina y las autoridades ambientales no atienden la situación, a pesar de que como grupo ciudadano hemos realizado movilizaciones, la empresa continúa trabajando”, dijo el ex presidente municipal Onésimo Acosta. Los quejosos reiteraron que dicho proyecto del relleno sanitario intermunicipal pretende recibir desechos de cinco estados aledaños como son Guerrero, Puebla, parte del Estado de México e incluso Morelos, lo que pone en riesgo una importante zona.

La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez).

“Asamblea de Tetela del Volcán busca acuerdo con Hueyapan”

En asamblea general habitantes de cada comunidad acordaron proponer que se mantengan las líneas cruzadas para la dotación de agua a esta población y la de Hueyapan, otorgando la misma cantidad de agua para ambos sitios; asimismo, llevar la propuesta a las autoridades para que los manantiales de las minas y los que desembocan en el salto sean destinados al río, retirando mangueras con las cuales se extrae agua. En la reunión, celebrada en el corral de toros La Macarena, los integrantes de la comisión negociadora para resolver la problemática de la distribución de agua entre la comunidad de Hueyapan, informaron que tuvieron la reunión previa con el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, en la que les propusieron solucionar la problemática sin llegar a la violencia ni enfrentamientos.

La Unión de Jojutla, p.6, (Job Olivares).

“Rechaza PASA cierre de relleno”

Autoridades de la empresa Promotora Ambiental (PASA) Cuernavaca negaron que esté próximo a cerrarse el relleno sanitario que la organización opera en el ejido de San Antón. Entrevistada para Diario de Morelos Informa, Magdalena Mosig, titular de Relaciones Públicas de PASA Cuernavaca, informó que la empresa no ha recibido ninguna notificación al respecto. Agregó que las autoridades municipales no han enviado ningún documento para señalarles el cierre del relleno. En entrevista, la representante de PASA también habló sobre el cambio de director general en Cuernavaca, situación que, rechazó, tenga relación con motivos políticos, que se debe a una promoción del funcionario.

Diario de Morelos, p.3, (Gina Batista).

“Pagarán el viernes a empleados de pista”

Después de que gente que laboró en la pista de hielo acusara que el Ayuntamiento de Cuernavaca no les ha pagado, el coordinador de la Secretaría de Turismo y Fomento Económico, Roberto Dagda, informó que la entrega de cheques lleva un avance de 90 por ciento, y aseguró que los faltantes serán cubiertos a más tardar el viernes. El funcionario municipal descartó que la comuna haya sido omisa en los pagos de las 130 personas que trabajaron durante poco más de un mes en la pista de hielo que se instaló en la Plaza de Armas de la capital morelense, durante los últimos días de diciembre y los primeros de enero. Informó que, del total de la plantilla que laboró para la pista de hielo, sólo falta pagar a algunos, sin embargo, los cheques ya están disponibles en la Tesorería municipal; cuatro personas más no han podido recibir su remuneración porque no presentaron su credencial del IFE.

Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel).

“Se presenta en febrero el Informe de gobierno”

Para el próximo febrero, el gobernador Marco Adame Castillo presentará su informe de gobierno ante el Congreso del estado, con lo que se dará cumplimiento a la normatividad, con lo que la rendición de cuentas del Poder Ejecutivo ya no será en septiembre, informó Alejandro Villarreal Gasca, secretario de Finanzas y Planeación. Dijo que será un informe complementario del 20 de septiembre al 31 de septiembre, y que a partir de este año se podrá ya trabajar en torno a todo un año de gobierno desde enero hasta diciembre. Con esto se busca cumplir con la normatividad realizada en el Congreso del estado. El informe complementario es de tres meses de gobierno y ya se trabaja en todas las dependencias del Ejecutivo, por lo que se darán a conocer los logros alcanzados en rubros como salud, educación, obra pública, así como también en medio ambiente, desarrollo agropecuario y seguridad.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/83014-se-presenta-en-febrero-el-informe-de-gobierno>

Nacional:

“Abusos aberrantes’ de soldados en operativos anticrimen: HRW”

En su informe mundial 2010, Human Rights Watch (HRW) sostiene, en el capítulo México, que el presidente Felipe Calderón Hinojosa ha delegado mayormente en las fuerzas armadas la lucha contra la violencia relacionada con el narcotráfico y el crimen organizado. En sus actividades de seguridad pública, las fuerzas armadas mexicanas "han cometido graves violaciones a derechos humanos, torturas, violaciones sexuales y detenciones arbitrarias". En el informe de 612 páginas, presentado ayer en Washington por el director ejecutivo de HRW, Kenneth Roth, se da cuenta de las condiciones de los derechos humanos a escala mundial en 2009 y, en el caso de México, se resalta que "permite sistemáticamente que las fuerzas militares se investiguen a sí mismas a través de un sistema de justicia militar que garantiza la impunidad de los abusos cometidos por el Ejército".

La Jornada, p.3, (Victor Ballinas).

“Demanda el IFE elevar sanciones a radio y tv”

En el denominado libro blanco de los pasados comicios, el Instituto Federal Electoral (IFE) hace un balance de su desempeño y de la aplicación de la reforma en la materia, y sugiere a los legisladores "elevar las sanciones a concesionarios y permisionarios de radio y televisión ante la imposibilidad práctica de reponer de manera eficiente y equitativa los tiempos del Estado (no transmitidos), especialmente al final de la campaña". Aunque el IFE enfatiza –en el documento entregado a la Cámara de Diputados– que la conclusión más relevante es el exitoso estreno del modelo de comunicación política, reconoce la necesidad de realizar ajustes, en especial sobre "usos alternativos del tiempo del Estado en radio y televisión" con fines electorales (mensajes de inicio y cierre de campaña en cadena nacional por partido y debates obligatorios para el contraste de las plataformas programáticas).

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia).

“Ofrece Calderón impulsar reformas legales con el fin de activar el sector petroquímico”

Para "levantar" al sector petroquímico del país, el presidente Felipe Calderón ofreció que presentará al Congreso iniciativas de reforma y seguirá impulsando la "coparticipación con el sector privado". Al poner en marcha la nueva planta de azufre de la empresa Mexichem en este municipio del sur de Veracruz, señaló como ejemplo la reforma del sector energético, que se logró "a pesar de mitos y tabúes", pero reconoció que no tuvo el alcance propuesto. Por eso volvió a exhortar a los empresarios del sector petroquímico nacional a que le propongan los cambios legales necesarios para dinamizar esta industria, y se comprometió a presentarlos como iniciativa de ley ante el Congreso.

La Jornada, p.9, (Claudia Herrera Beltrán).

“Legisladores demandan conservar la representación del país ante la UNESCO”

La Comisión Permanente del Congreso exhortará al presidente Felipe Calderón a que ordene a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) mantener la delegación permanente de México en la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) y sus trabajos sean coordinados por un embajador autónomo de cualquier otra representación diplomática en el extranjero. El vicepresidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Felipe Solís Acero, y el coordinador del Partido del Trabajo en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, presentaron por separado dos puntos de acuerdo para que el Ejecutivo "claudique en sus acciones de desaparecer la representación de oficina externa de la misión permanente de México ante la Unesco".

La Jornada, p.9, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Da a conocer SRE que ha ubicado a otros 11 connacionales en Haití; aún no se sabe de 47”

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó anoche que localizó a 11 mexicanos más que se encontraban en Haití el día del sismo, con lo que el número de connacionales cuyo paradero se desconoce pasó de 58 a 47. Por la noche, en un comunicado, la SRE destacó que de los 130 mexicanos que se presume estaban en Haití, 27 ya salieron de la isla, 20 fueron evacuados, 44 han sido localizados en ese país y de 47 se desconoce su paradero. Se sabe de estas 47 personas por reportes de familiares —es el caso de 13—, información de la embajada de México en Puerto Príncipe —que abarca a 32 mexicanos—, y datos del Sistema Integral de Actualización Consular.

La Jornada, p.12, (Georgina Saldierna, Laura Poy, Ángeles Cruz y Emir Olivares).

“Telmex, ‘amarrado’ al negarle el gobierno cambios a concesión”

La negativa del gobierno federal de modificar el título de concesión para que Teléfonos de México (Telmex) ofrezca servicio de televisión restringida provoca que la empresa opere "con un brazo amarrado", aseguró este miércoles Carlos Slim Helú, principal accionista de la firma de telecomunicaciones. "Telmex opera en 18 países y sólo en uno de ellos tenemos problemas legales", afirmó el empresario. "Dicen que Telmex es un monopolio y hay 500 operadores en el país; le dicen monopolio y no puede ofrecer televisión", dijo. En una conferencia de prensa en la que anunció un plan de educación tecnológica financiado por la empresa, Slim Helú rechazó acusaciones de algunos de sus competidores de que planea fusionar sus empresas de telefonía.

La Jornada, p.20, (Roberto González Amador).

“Interpondrá Iusacell amparo contra bases de licitación de frecuencias”

Iusacell interpondrá un recurso de amparo contra las bases de licitación de frecuencias lanzadas por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), por considerarlas "inconstitucionales" y porque están "amañadas" para beneficiar a Televisa y Nextel, informó este miércoles Salvador Rocha Díaz, representante legal de la compañía. "Parece claro" cómo el gobierno intenta ahora beneficiar a Televisa, luego de que promovió tres años atrás reformas a las leyes Federal de Telecomunicaciones y de Radio y Televisión, que en su momento fueron conocidas como ley Televisa, afirmó el directivo. El amparo será interpuesto la semana próxima y una resolución al respecto se conocería en seis meses, abundó Rocha Díaz.

La Jornada, p.20, (Julio Reyna Quiroz).

“Inician telefonistas protestas cada 15 días en todo el país”

Trabajadores telefonistas comenzaron ayer una jornada de movilizaciones que realizarán cada 15 días en esta ciudad y en todo el país, frente a instalaciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para protestar por el bloqueo que el gobierno de Felipe Calderón está haciendo contra Teléfonos de México (Telmex), y en demanda de que la empresa pueda entrar a dar nuevos servicios. Los trabajadores protestaron porque el gobierno ha preferido favorecer a empresas extranjeras por encima de la nacional, y no le importa hacer inviable la situación de la compañía, lo que podría devenir en que se pretenda disminuir personal. Las movilizaciones van a ser permanentes hasta que no se modifique la actitud del gobierno, que ha tomado una posición a favor de otras empresas.

La Jornada, p.21, (Patricia Muñoz Ríos).

“Ordena el IFAI a la CFE entregar actas de la junta de gobierno”

Pese a que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) negó tener información sobre los incrementos a las tarifas eléctricas de 2004 a 2009, con el argumento de que la Secretaría de Hacienda es la responsable de fijarlos, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) le ordenó que entregue todas las actas de las sesiones efectuadas por la junta de gobierno para definir los aumentos. La comisionada ponente del recurso 4999/09 del IFAI, María Marván Laborde, advirtió que los ajustes tarifarios, establecidos por Hacienda, "se realizan a partir de una propuesta de la CFE, la cual se discute en una reunión de la junta de gobierno" de la paraestatal. En los cónclaves participan funcionarios de ambas entidades gubernamentales. Marván sostiene que existen diversos acuerdos para fijar el monto de las tarifas para el suministro y venta de energía eléctrica.

La Jornada, p.21, (Elizabeth Velasco).

“La recesión terminó en México, según Ernesto Cordero”

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, declaró en Washington DC que la recesión de la economía mexicana terminó, que para el gobierno mexicano no existe monopolio en materia telefónica, y afirmó que la liquidación de Luz y Fuerza del Centro respondió a "un clamor de muchos actores económicos" en el sentido de "romper el cuello de botella" que representaba esa empresa para la economía mexicana. En conferencia de prensa para informar sobre su gira de trabajo por Estados Unidos, Ernesto Cordero aseguró que la "agenda de modernización" en diversos sectores del país continúa. Ante una pregunta que vinculó la percepción en aquel país sobre la existencia en México de un gran monopolio de teléfonos, Cordero Arroyo fue tajante: "yo diría que en México no hay un monopolio en ese sector. Sería mi respuesta".

La Jornada, p.22, (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

“Haití: primera ocupación militar del poder 'inteligente’”

Estados Unidos se ha aprovechado de la más reciente tragedia haitiana para implantarse militarmente en el país caribeño por largo tiempo. Así se veía venir desde que Washington anunció el envío de una magnitud de medios bélicos a la sufrida nación más propios de una invasión armada que de una operación humanitaria. Subrayando las tácticas del poder inteligente en la era de Obama, el ablandamiento artillero –por ahora– lo hace la televisión, que pasa imágenes dantescas del sufrimiento de los haitianos, separándolas de su contexto social y político, como si no se debieran principalmente a una historia de despojo y atropello imperial de siglos. Las imágenes no hacen más que sacar a flote un cuadro humano apocalíptico que, aunque ahora agravado, ya existía antes del sismo. Mientras las terribles tomas televisivas movilizan una ola de solidaridad internacional nunca vista, la ocupación militar marcha viento en popa disfrazada de acción de socorro. Han llegado a Haití el superportaviones Carl Vinson y su grupo de batalla, incluidos tres buques de desembarco anfibio y dos navíos lanzamisiles, barcos y helicópteros de la Guardia Costera, una unidad de elite de 2 mil marines, 3 mil 500 soldados de la 82 División Aerotransportada –la misma que actuó en las invasiones de República Dominicana, Granada y Panamá–; en fin, según anuncia el Pentágono, están por arribar entre 9 mil y 10 mil militares de Estados Unidos. El aeropuerto y el tráfico aéreo están bajo el control de su fuerza aérea y sus militares han desplazado a un segundo plano a las fuerzas de Naciones Unidas, a cuyo comando no se subordinan. Surgen protestas de Francia, Brasil, Venezuela y la Caricom, cuyos aviones no reciben permiso de aterrizaje de los yanquis. El formidable despliegue bélico está lejos de ser temporal, ha llegado para quedarse como lo confirman las gráficas declaraciones de la señora Clinton en su visita a Haití y las del vocero del Departamento de Estado Philip Crowley: “vamos a permanecer allí a largo plazo...”.

La Jornada, p. , (Ángel Guerra Cabrera).

“Evo Morales y Hugo Chávez reiteran repudio a la ocupación militar estadounidense de Haití’”

La comunidad internacional continuaba hoy dividida sobre la asistencia de Estados Unidos a Haití, devastado por un terremoto el pasado día 12. El presidente boliviano, Evo Morales, anunció que pedirá a la Organización de Naciones Unidas (ONU) una reunión de urgencia para rechazar y repudiar la ocupación militar de la nación caribeña, al tiempo que el presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero pidió “aplaudir la acción de los marines”. Por lo pronto, Haití rechazó una oferta de su vecina República Dominicana de enviar un batallón de 800 soldados para reforzar la Misión de Estabilización de Naciones Unidas en Haití (Minustah). Nuestro repudio e indignación hacia el gobierno de Estados Unidos. No es posible que use una desgracia natural para invadir y ocupar militarmente Haití, dijo Morales acompañado de todos sus ministros, con lo que se sumó a críticas similares de sus homólogos venezolano Hugo Chávez y el nicaragüense Daniel Ortega.

La Jornada, p.17, (Rosa Rojas).

“Entrega Brasil a Argentina a ex coronel acusado de crímenes de lesa humanidad’”

La justicia de Brasil entregó esta mañana al coronel retirado Manuel Cordero, del ejército uruguayo cuya extradición solicitó Argentina hace años por su responsabilidad en la Operación Cóndor, la coordinadora criminal de las dictaduras del Cono Sur en los años 70. Cordero está acusado de crímenes de lesa humanidad por los hechos en el centro de detención clandestino que funcionó en Automotores Orletti, en el capitalino barrio de Floresta. Es uno de los mayores involucrados en los secuestros, torturas y traslados de prisioneros políticos uruguayos desde aquí a Montevideo, en vuelos ilegales. En uno de ellos se llevaron desde Orletti a María Claudia García, detenida cuando estaba embarazada junto con su esposo Marcelo Gelman. Él fue asesinado y su cuerpo encontrado en 1989 en un tonel sumergido en un río cercano.

La Jornada, p.18, (Stella Calloni).

“Decreta Chávez expropiación de tiendas Éxito’”

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, firmó la noche de este miércoles el decreto de expropiación de la cadena de hipermercados Éxito, de capital francés y colombiano, que formará parte de la red de comercio socialista del país. "Firmo el decreto por los trabajadores, para los trabajadores y para el pueblo venezolano. Quiero que (el monopolio petrolero estatal) Pdvsa se sume a este proceso de transformación", señaló Chávez en el acto de firma del contrato colectivo de la petrolera. El pasado domingo, el mandatario anunció que expropiaría las siete tiendas de la cadena que opera en Caracas, y los estados Zulia, Carabobo y Anzoátegui.

La Jornada, p.23, (Notimex).